

Zeitschrift: Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.
Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Actes de la Société
Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative
= Atti della Società Elvetica di Scienze Naturali

Herausgeber: Schweizerische Naturforschende Gesellschaft

Band: 140 (1960)

Vereinsnachrichten: Schweizerische Gesellschaft für Vererbungsforschung
Autor: Schinz, H.R.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Tätigkeit: Der VSGG hielt im Berichtsjahr drei Delegiertenversammlungen ab: am 14. März in Zürich, am 13. September anlässlich der 139. Jahresversammlung der SNG in Lausanne und am 7. November anlässlich des Vorortwechsels in Basel, der mit einer Arbeitstagung mit dem Thema «Die geologischen Kräfte der Gegenwart» verbunden war. Traditionsgemäß organisierte der Vorstand die Sektion für Geographie und Kartographie an der Jahresversammlung der SNG, die 7 Referenten benützten. Die unter Leitung von Frau N. Bossey, Herrn B. Cornuz und Herrn F. Cheritz unternommene Exkursion führte in die Gegend Sarraz-Ferreyres-Pompaples. Die Forschungskommission forderte weiterhin ihre Projekte des Landesatlases und des geographischen Exkursionsführers. Der Zentralpräsident beteiligte sich im Januar an einer von der Landesbibliothek einberufenen Expertenkonferenz zur Schaffung eines schweizerischen Kartenkataloges und im Mai an einer Konferenz zur Gründung einer schweizerischen Arbeitsgemeinschaft für Kartographie, in welcher der VSGG vertreten ist. Anfangs Juni wohnte er sodann einer Konferenz für internationale Zusammenarbeit auf dem Gebiet der Kartographie bei, an welcher die Gründung einer Internationalen Kartographischen Vereinigung beschlossen wurde, deren erster Zentralpräsident Prof. Dr. Ed. Imhof, Zürich, ist.

Publikationen: Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel: «Regio Basiliensis», Bd. I, Heft 1; Société de géographie de Genève: «Le Globe», Bulletin, tome 99; Société neuchâteloise de géographie: «Bulletin de la Société», tome LII; Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich: «Geographica Helvetica», Bd. XIV, Hefte 1-4.

Der Präsident: *Heinrich Gutersohn*

15. Schweizerische Gesellschaft für Vererbungsforschung

(Gegründet 1941)

Vorstand: Präsident: Prof. Dr. H. R. Schinz, Zürich; Vizepräsident: Dr. E. Oehler, Lausanne; Schriftführer: Prof. Dr. W. Weber, Bern; Quästor: PD Dr. U. Pfändler, La Chaux-de-Fonds; Redaktorin: Frau Prof. Dr. M. Ernst-Schwarzenbach. Vertreter unserer Gesellschaft im Senat der SNG: Prof. Dr. R. Matthey, Lausanne; Stellvertreter: Prof. Dr. O. Schlaginhaufen, Zürich. Rechnungsrevisoren: Prof. Dr. Ch. Terrier, Neuenburg, und Herr M. Brandt, La Chaux-de-Fonds.

Mitgliederbestand am 31. Dezember 1959: 1 Ehrenmitglied, 5 korrespondierende Mitglieder, 321 ordentliche Mitglieder, 14 Kollektivmitglieder, 4 Donatoren. 14 neue ordentliche Mitglieder sind im Jahr 1959 dazugekommen.

Die Hauptversammlung fand statt Samstag und Sonntag, den 6. und 7. Juni 1959, in Zürich. Es wurden 2 Hauptvorträge und 13 Kurzvorträge gehalten und eine Demonstration im strahlenbiologischen Laboratorium des Röntgeninstitutes im Kantonsspital Zürich. An der Jahresversammlung der SNG vom 11. bis 13. September 1959 in Lausanne hat in unserer

Sektion Herr Prof. Dr. G. Montalenti, Neapel, einen Hauptvortrag gehalten über «Polymorphisme et gènes létaux et sublétaux chez l'homme». Sektionsvorträge wurden keine gehalten.

Publikationen: Der 19. Jahresbericht 1959 erschien im «Archiv der Julius-Klaus-Stiftung für Vererbungsforschung, Sozialanthropologie und Rassenhygiene», Band 34, Heft 1/4, umfaßt 127 Seiten und enthält 2 Hauptvorträge in extenso und 11 Kurzreferate.

Der Präsident: Prof. Dr. *H. R. Schinz*

**16. Schweizerische Gesellschaft
zur Pflege der Logik und der Philosophie der Wissenschaften**

(Gegründet 1948)

Vorstand: Präsident: Prof. Dr. Emil Walter, Zürich; Quästor: Prof. J.-B. Grize, Neuenburg; Aktuar: Hans Iklé, Stäfa; Beisitzer: Prof. Dr. B. Eckmann, Zürich; Dr. F. Fiala, Neuenburg; Dr. D. Christoff, Lausanne Rektor Dr. M. Altwegg, Wetzikon; Frl. Dr. M. Aebi, Zürich.

Mitgliederbestand: 55 Mitglieder.

Tätigkeit: Anlässlich der Generalversammlung vom 13. Juni 1959 wurden folgende Vorträge gehalten: Prof. Dr. A. Mercier, Bern: «Le temps physique et les catégories»; Frl. Dr. M. Aebi: «Der logische Ort der Kombinatorik in der Gesamtheit des menschlichen Wissens»; Prof. Dr. Emil Walter: «Steht die Philosophie zwischen Mythos und den Wissenschaften oder ist sie eine Wissenschaft?» Während der Generalversammlung der SNG in Lausanne wurde zusammen mit den Sektionen 9 und 14 ein Symposium durchgeführt über das Thema «Die kausalgenetische Analyse in den Wissenschaften». (Siehe «Verhandlungen der SNG», Lausanne 1959, Seiten 206–227.)

Der Aktuar: *Hans Iklé*